



Le Conseil synodal jusqu'au 31 mars 2019 (depuis la gauche): Stefan Ramseier, Philippe Kneubühler, Pia Grossholz-Fahrni, Andreas Zeller, Iwan Schulthess, Claudia Hubacher, Roland Stach.

tence théologique et de compétence pédagogique, et évalué leur portée pour les chargées et les chargés de ministère. Organisées sous le titre «Une Eglise en mouvement – osons aborder l'avenir», les conférences des présidences de l'automne ont clos le colloque du même nom qui s'était déroulé à Berne en mars 2019 et qui avait été l'occasion de s'arrêter sur les nouvelles formes d'être-Eglise. En outre, les dernières informations sur l'application de la nouvelle loi sur les Eglises nationales et sur la Vision ont été diffusées à cette occasion.

Culture d'entreprise

Le Conseil synodal a organisé trois séances d'information pour le personnel, chacune d'entre elles suivie d'un apéro riche, pour le tenir au courant de l'actualité. Le ZETI, la traditionnelle sortie du personnel, nous a permis de découvrir Morat. Après un culte dans l'Eglise allemande, nous nous sommes divisés en quatre groupes pour visiter la ville sous une grosse chaleur. Puis, nous avons déjeuné sur le bateau au cours d'une croisière sur le lac de Morat. La fête de Noël du personnel a été préparée par les Services centraux. Après

une belle célébration dans l'église de Bolligen, marquée par un temps symbolique au cours duquel des bougies ont été allumées sur une grande spirale formée de branches de sapin, les collaboratrices et collaborateurs ont partagé un magnifique dîner éthiopien à la Reberhaus. En septembre, le Conseil synodal a rendu visite à la paroisse de Schangnau. Après un recueillement dans la belle église du lieu, le président du conseil de paroisse a présenté sa paroisse et les environs enchanteurs. Notre visite a été très appréciée, au point qu'un poème célébrant l'événement a été lu lors du Synode!

Fédération des Eglises protestantes de Suisse (FEPS)

Lors de l'Assemblée d'été des délégués de la FEPS à Winterthur, il a été beaucoup question du rapport du groupe de travail, qui avait été institué pour traiter de la motion de 2016 intitulée «Famille – mariage – partenariat – sexualité dans une approche protestante». Il a été décidé à la suite des différents débats qu'il était prématuré de vouloir classer la motion. La déclaration «Nous sommes voulus par Dieu tels que nous sommes créés. Nous ne pouvons pas

— Suite à la page 10 —

Conseil synodal

Département Présidence, Président du Conseil synodal

Andreas Zeller, pasteur, D^r théol., Münsingen

Vice-présidente/vice-président

Pia Grossholz-Fahrni, spécialiste en communication/professeure de gymnase, Muri (jusqu'au 31 mars 2019)
Iwan Schulthess, pasteur, Büren zum Hof (depuis le 1^{er} avril 2019)

Département C&TN-Migration

Pia Grossholz-Fahrni, spécialiste en communication/professeure de gymnase, Muri (jusqu'au 31 mars 2019)
Ueli Burkhalter, pasteur, Busswil (depuis le 1^{er} avril 2019)

Département Services centraux

Roland Stach, pasteur, Bettlach

Département Paroisses et formation

Stefan Ramseier, pasteur, Berne (jusqu'au 31 mars 2019)
Judith Pörksen Roder, pasteure, Berne (depuis le 1^{er} avril 2019)

Département Théologie

Iwan Schulthess, pasteur, Büren zum Hof

Département Catéchèse

Philippe Kneubühler, pasteur, D^r théol., Tramelan

Département Diaconie

Claudia Hubacher-Eggler, enseignante, Schwarzenburg